

Zeitschrift:	Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport
Herausgeber:	École fédérale de sport de Macolin
Band:	50 (1993)
Heft:	5
Vorwort:	La prévention du dopage... : que peut-on attendre du Symposium de Macolin organisé sur ce sujet?
Autor:	Jeannotat, Yves

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La prévention du dopage...

Que peut-on attendre du Symposium de Macolin organisé sur ce sujet?

Yves Jeannotat

Le traditionnel Symposium de Macolin va aborder, du 20 au 22 mai, un domaine lassant pour beaucoup, tant on a l'impression d'y tourner en rond et d'y chercher vainement une porte de sortie: le dopage! Renfermé sur soi-même comme un petit univers indépendant, le sport établit ses propres règles en la matière, ses contrôles, sa répression; il part, maintenant, à la recherche de formules préventives et éducatives bien à lui. C'est qu'il a besoin de sauvegarder une éthique fortement ébranlée et ceci, dit-on, pour contribuer à maintenir l'égalité des chances et, aussi, pour préserver la santé. La formule est toutefois légèrement grippée: il serait faux de croire que le sport lave plus blanc que blanc! Dans le sport comme au travail et comme aux études, les raisons qui poussent à l'ingestion de produits dopants sont

les mêmes dans leur substance profonde: plus de rendement, donc plus de bénéfice, donc plus de prestige, donc plus de pouvoir... Je suis persuadé, en ce qui me concerne, que la lutte contre le dopage est vouée à l'échec si l'on en fait une chasse gardée du sport. La lutte antidopage est l'affaire de la société et elle devrait donc être menée de front par tous les milieux qui la composent. Je suis convaincu, tout comme les organisateurs du symposium, que prévention et éducation sont des objectifs primordiaux pour obtenir des résultats marquants à moyen et à long termes. Mais les mesures qui en découlent relèvent également de l'ensemble du complexe socio-communautaire. Voici ce qu'en pensent quelques personnalités en vue et très engagées dans les milieux du sport helvétique. (Y.J.)

Heinz Keller, directeur de l'EFSM

Il est indispensable que nous parvenions à transférer dans le domaine de la prévention du dopage les connaissances que nous avons en matière de santé. Cela suppose de mieux comprendre, au préalable, les motivations qui animent le Sport pour Tous, le sport populaire et le sport d'élite, et de définir une éthique susceptible d'être acceptée et respectée à ces trois niveaux. J'attends donc d'en savoir plus, afin de pouvoir agir - former, éduquer, faire du sport - en conséquence.

répression seule ne nous permet pas de remplir notre tâche, ni de résoudre le problème général du dopage. J'espère donc qu'il va contribuer à remettre la performance de haut niveau, réussie en l'absence de toute forme de dopage, à sa juste place et que son image retrouvera sa pleine crédibilité.

Matthias Kamber, expert en analyse antidopage, EFSM

J'attends de ce symposium qu'il puisse faire le point sur les mesures de prévention existantes ou possibles, et qu'il incite à une mise en application rapide de celles qui seront considérées comme étant - ou comme pouvant être - les plus efficaces. Dans la lutte contre le dopage, l'éducation tout comme la prévention doivent être coordonnées au plan international. Ces journées de travail et d'échange d'informations devraient permettre d'ouvrir une porte dans ce sens.

Heidi-Jacqueline Haussener, présidente de la CFS

Je suis surtout intéressée d'en savoir plus sur l'emploi abusif de médicaments dans le sport de haut niveau certes, mais également dans le sport populaire et dans les centres «fitness»; d'en savoir plus, par la présentation d'exemples concrets, sur la manipulation de la capacité de performance et sur les conséquences immédiates et à terme qui en découlent pour les sportifs. J'attends la mise au point d'un catalogue de mesures juridiquement fondées. J'aimerais prendre connaissance de «modèles éducatifs» réalisistes à l'usage de la jeunesse, des adultes, des champions et de tous ceux qui les entourent.

Barbara Boucherin, présidente du Comité d'organisation, EFSM

Les problèmes de dopage impliquent tout le monde. Il serait aberrant de vouloir les limiter à quelques sportifs et fonctionnaires seulement. J'espère que ces rencontres apporteront plus de transparence en ce qui concerne les contrôles et qu'elles permettront d'en fixer un peu plus précisément les limites. Enfin, je souhaite en apprendre davantage sur les possibilités d'application et sur l'efficacité des modèles de prévention proposés. ■

Marco Blatter, directeur de l'ASS

Il y a trois ans, nous avons créé une réglementation «moderne» pour lutter contre le dopage. Elle a fait positivement ses preuves. Restent quelques lacunes à combler, ce que nous allons faire tout en enfonçant davantage encore le clou là où l'action porte ses fruits.

Daniel Plattner, président du COS

Je suis heureux que ce symposium se soit donné la prévention pour sujet. La